اثر مرحلة ما قبل المنافسة في بعض متغيرات النشاط الكهربائي (EMG) في مهارة الارسال بالكرة الطائرة للمعاقين حركياً
بحث مقدم من قبل الطالبة
عذراء عدنان محمود
1431 هـ                       2010 م
الملخص

آثرمرحلة ما قبل المنافسة في بعض متغيرات النشاط الكهربائي (EMG) في مهارة الارسال بالكرة الطائرة للمعاقين حركياً
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كان هدف البحث هو التعرف على تأثير مرحلة ما قبل المنافسة في بعض متغيرات النشاط الكهربائي (EMG) للعضلة الدالية الكتفية في مهارة الارسال بالكرة الطائرة جلوساً, ومن فروض البحث هناك فروق ذات دلالة احصائية بين الاختبارين القبلي والبعدي في قيم النشاط الكهربائي  (EMG) للعضلة الدالية الكتفية في مهارة الارسال بالكرة الطائرة جلوساً.

 شملت العينة على 8 لاعبين من مجتمع الاصل البالغ (15) لاعب من المنتخب الوطني العراقي بالكرة الطائرة ومن المعاقين حركياً, أجريت التجربة في  القاعة الداخلية لكلية التربية الرياضية للبنات- جامعة بغداد, وللمدة من 1 \ 25 \2010 ولغاية 27 \ 2 \ 2010, وكانت متغيرات الدراسة: قمة الكهربائية, ومتوسط الجذر التربيعي, ومساحة نشاط العضلة في مهارة الرسال.

 وتوصلت الباحثة الى الاستنتاجات الاتية:

 هناك تأثير معنوي لمرحلة ما قبل المنافسة في قيم متغيرات النشاط الكهربائي ( القمة, ومتوسط الجذر التربيعي, ومساحة نشاط العضلة) للعضلة الدالية الكتفية في مهارة الارسال.

 ومن توصياتها:

 - اشراك عضلات ذراع أخرى للاعبي الكرة الطائرة جلوساً لمعرف خصائص كل لاعب وانشاء جدول تدريبي لتحسين هذه العضلات, والاهتمام بالدراسات لاسيما دراسات EMG لتحسين انجازهم.
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 The objective of this research was to identify the impact of pre-competition in some electrical activity (EMG) variables of deltoid muscle in serving skill of sitting volleyball, and the research hypotheses that there are significant differences between pre-competition and subsequent changes of electrical activity (EMG) of deltoid muscle in the skill of sitting volleyball serve. 
 The sample included 8 players of the Iraqi national volleyball setting team, who were disabled, experiment was carried out in the interior hall of the Physical Education for girls - University of Baghdad, from 1 \25 \ 2010 to 2 \27 \ 2010, and the variables of the study: Electric peak, root mean square (RMS), and area of muscle activity in serving skill. 
 The researcher concluded the following conclusions: 
 A significant effect of pre-competition in the electrical activity variables (Electric peak, root mean square (RMS), and area of muscle activity) of deltoid muscle in the skill of the serving. 
 And recommendations: 
 - Involve other muscles of the arm conscious volleyball sitting for ID characteristics of each player and the establishing training schedule to improve the muscles, and paying attention to their studies, especially studies of EMG to improve their completion. 
